



das mitteilungsblatt der schuleinheit genau – algetshausen

Die Legende der vierten Königin ...



liebe Eltern,
liebe
Leserinnen
liebe Leser

...kam am 14. Dezember zur Aufführung. Ein Weihnachtsmusical, das bis nach Ostern strahlt. Fenster, die geschmückt wurden, ein Pumptrack, der es in sich hatte, ... Dies nur einiger der Anlässe, welche in diesem Semester über die Bühne gingen. Von Herzen wünsche ich Ihnen und Ihren Familien friedliche und ruhige Feiertage und alles Gute, sowie beste Gesundheit fürs Neue Jahr.

2 • die legende der 4. königin

3 • schulsozialarbeit

4 • pumptrack
• wechsel in der 4. Klasse
• agenda
• impressum

die legende der vierten königin

Am 14. Dezember war es endlich so weit. Die Zeit des Probens und Auswendiglernens, der Suche nach Kostümen und Requisiten war vorbei und die Premiere konnte stattfinden. In der Kirche Henau führten die Schülerinnen und Schüler der 1., 5. und 6. Klasse des Schulhauses Oberberg unter der Leitung von Maria Zeltner ein Musical auf, das in die Adventszeit einstimmte. Erstmals erwähnt wurde die Legende 1892 in einer Erzählung des Schriftstellers und Theologen Henry van Dyke. Bekannt wurde sie im deutschsprachigen Raum durch den Schriftsteller Edzart Schapper, welcher 1969 einen Roman dazu schrieb.

Bei uns ist sie vor allem durch die Vertonung des Adonia-Verlags bekannt und wurde schon oft aufgeführt. Eine alte Geschichte in moderner Form. Diese vierte Königin in Henau, welche ebenfalls dem Stern folgt und doch nicht rechtzeitig in Bethlehem ist, weil sie den Armen hilft, für einen Gefangenen auf die Galeere geht und 30 Jahre später das Jesuskind als Gekreuzigten auf Golgotha trifft. Eine Weihnachtsgeschichte, die auf Ostern hinweist und aktueller ist denn je. Die Kinder haben das toll gemacht und die schwierige Aufgabe gut gemeistert.



Beeindruckend, wie Panflöte, Saxophon, Cello, usw. zum Einsatz kamen und mithalfen, die zahlreichen Gäste in die Weihnachtszeit einzustimmen.

Seit dem November ist Rahel Mettler in Uzwil als Schulsozialarbeiterin tätig und unter anderem auch für unsere Schuleinheit zuständig. Herzlich heisse ich sie bei uns willkommen und freue mich auf die Zusammenarbeit.

071 950 41 68
079 929 44 48
rahel.mettler@uzwil.ch

Sozialberatung Uzwil
Villa Naef-Kraut
Flawilerstrasse 2



Im November 2022 durfte ich meine Tätigkeit, als Nachfolgerin von Fabienne Kempf, in der Schulsozialarbeit aufnehmen. Ich arbeite in einem Teilzeitpensum bei der Sozialberatung Uzwil und freue mich sehr auf die Arbeit im Schulkontext.

Nach dem Studium der Sozialen Arbeit an der Fachhochschule St. Gallen war ich zahlreiche Berufsjahre im kantonalen Jugendheim Platanenhof in Oberuzwil tätig und bin mittlerweile Mami von zwei Kindern.

Ich berate Schülerinnen und Schüler, Eltern und Lehrpersonen oder ganze Schulklassen bei:

- Konflikten und Problemen unter Kindern und Jugendlichen
- Persönlichen Problemen (Liebeskummer, psychische Belastung etc.)
- Schulischen Problemen (Leistungsdruck, Beziehungsprobleme mit Lehrpersonen etc.)
- Problemen in der Familie (allgemeine Erziehungsprobleme, Trennung der Eltern, Gewalt in der Erziehung etc.)
- alltagsnahen Themen wie bspw. Neue Medien oder Sexualität

Ich unterliege der Schweigepflicht und behandle die direkte Kontaktaufnahme bzw. Gesprächsinhalte entsprechend vertraulich. Das Angebot wird Ihnen von der Schulgemeinde kostenlos zur Verfügung gestellt.

Die Gespräche können vor Ort im Schulhaus oder auf der Sozialberatung in Niederuzwil stattfinden. Zögern Sie also nicht, mich auf einem der oben stehenden Nummern bzw. per E-Mail zu kontaktieren.

pumptrack

In diesem Herbst ermöglichte die Elternmitwirkung den Kindern etwas, das es so in Henau-Algetshausen noch nie gegeben hat. Vom 17. August bis zum 15. September stand ein Pumptrack auf dem Pausenplatz im Oberberg. Am Eröffnungsnachmittag hatten die Kinder die Möglichkeit, mit richtigen Profis, den Gorillas, zu üben. Nicht nur das Fahrkönnen, sondern auch das Gleichgewicht, die Kraft und die Koordination konnten mit diversen Übungen gefördert werden. Das Pumpen will gelernt sein – und es war richtig toll zu sehen, wie schnell die Kinder es in den Beinen hatten. Für den Zuseher, sprich Schreiber, oft mit einem ängstlichen Blinzeln.



Ein grosses **Dankeschön** an unsere Elternmitwirkung, welche mit tollen Ideen ebenfalls dazu beiträgt, Farbe ins Schulleben zu bringen. Haben Sie auch Ideen? Würden Sie gerne mitarbeiten? Melden Sie sich ungeniert bei Yvonne Klingler, der Präsidentin der EMW.

wechsel in der vierten klasse

Miriam Frei, welche in einem Teilpensum in der vierten Klasse gearbeitet hat, wurde zum dritten Mal Mutter. In den Herbstferien hat sie sich dazu entschieden, sich ihrer Familie zu widmen und nicht mehr in den Schuldienst zurückzukommen. Wir konnten die frei werdenden Stunden mehrheitlich wieder vergeben und sind sicher, dass dies auch in Zukunft klappen wird. Miriam Frei hat im August 2013 bei uns als Klassenlehrperson begonnen und später in einem Teilpensum gearbeitet.

Ich danke ihr für ihre Arbeit in Henau und wünsche ihr und ihrer Familie alles Gute für die Zukunft.

agenda

6.+7. März 2023: Besuchstage

impresum

Schulhaus Oberberg
Schulleiter

Schulhausstr. 12
Robert Singer

9247 Henau

robert.singer@schule-uzwil.ch

071 951 12 22